









Vía Ferrata Cueva Horá, Loja. Europa invierte en las zonas rurales





Via ferrata Cueva Horá, paraje de Las Buitreras, Loja.

Localizada al sur de Loja, tomamos el carril de la sierra a la altura del cuartel de la Guardia Civil, y seguimos en dirección al Charco del Negro y "Cueva Horá". Aproximadamente a 1 km. nos encontramos la vía ferrata; habremos recorrido en total unos 14 km. de distancia.

La vía consta de 4 tramos de una dificultad baja-media-alta, asequible a todas las condiciones físicas, se desarrolla principalmente en diagonal entre vertical y horizontal, enlazando los diferentes tramos por medio de tirolinas, puentes tibetanos y rápeles de escape.

Se complementa con una zona de escalada clásica y deportiva, con vías de diferente nivel de dificultad.

Coordenadas: 37° 06'02.65" **N** 4° 10'07.11" **O** Altitud 1510 m

Orientación Oeste Recorrido total: 305 m. Desnivel acumulado: 80 m.

Tiempo aproximado de realización: Entre 90 y 120 minutos.

Tiempo de regreso: 10 minutos

Características: Dificultad baja-media-alta

Equipo obligatorio para vías ferratas: Casco, arnes y disipador para vías ferrata.

Equipo aconsejable: Botas de treking, guantes, cuerda dinámica, asegurador, descendedor, botiquín.

☐de emergencias 112
Ayto Loja, Área de Deportes ☐ 958 32 12 71

Vía ferrata diseñada para iniciación y escuela, con un nivel de seguridad extra, consta de cuatro tramos.

1º tramo: Dirigido especialmente a no iniciados y grupos escolares a partir de 8 años.



Consiste en una pequeña subida de ferrata en una piedra isla, la cual nos sitúa en una pasarela lateral a la derecha, hasta conectar con una tirolina, esta termina en otra piedra isla donde realizamos un rapell de bajada que nos devuelve de nuevo al suelo, dejándonos en la zona de escalada deportiva. Amplias zonas de recepción para colocación de monitores.

2º tramo: El mas espectacular y el que mas altura tiene, ideal para i n i c i a d o s, comienza con la subida a la piedra isla y conecta a la izquierda con una



tirolina, que nos deja en una pasarela lateral atlética, ascendemos con pequeños desplomes hasta llegar al puente colgante que nos situa en otra pasarela lateral que bordea el islote con algún grado de dificultad, tenemos dos opciones la mas fácil seguir subiendo por una pared con cierto desplome, o colarse por la "Grieta" donde hay que subir unos 10 m. haciendo oposición

con la pared, al terminar tenemos la opción de volver andando o seguir el cable de vida que nos conduce hasta una cabecera de rapell de 20 m (se necesita cuerda de 40 m. y descendedor).

3° tramo:
Comienza en la base
del rapell de 20m, se
caracteriza por su
recorrido en diagonal,
estando en todo
momento cercano al
suelo, ideal para
iniciarse. En mitad del



recorrido tiene un puente mono, a continuación seguimos subiendo lateralmente alternando con pasamanos horizontales hasta conectar con una subida con un pequeño desplome que antes de finalizar nos da la opción de volver a bajar con un rapell de 16 m. que nos conecta con el tramo 4.

4º tramo: Sin duda el mas corto y de mayor dificultad, comienza dentro de la cueva con un boulder de práctica en el techo de la cueva, a continuación la subida comienza con un fuerte desplome siendo casi toda



bastante física, y pasando por la segunda cueva termina en la cresta de esta.

Los recorridos del segundo y tercer tramo nos dan la opción de volver andando o rapelando para conectar con el siguiente tramo.